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I lavori hanno inizio alle ore 15,35.

DISEGNI DI LEGGE IN SEDE DELIBERANTE

(3523) Rifinanziamento degli interventi per l'industria cantieristica ed armatoriale ed at-
tuazione della normativa comunitaria di settore, approvato dalla Camera dei deputati

(Seguito della discussione e rinvio)

PRESIDENTE. L'ordine del giorno reca il seguito della discussione
del disegno di legge n. 3523.

Riprendiamo l'esame, sospeso nella seduta del 7 ottobre scorso.

PoicheÁ nessuno domanda di parlare nella discussione generale do la
parola al relatore, congratulandomi con lui percheÁ evidentemente la sua
relazione eÁ stata cosõÁ completa ed esaustiva da indurre i colleghi a rimet-
tersi alla stessa.

CARPINELLI, relatore alla Commissione. Non ho nulla da aggiun-
gere alla relazione svolta.

PRESIDENTE. A questo punto, faccio gli auguri al sottosegretario
Danese per la sua nomina e gli chiedo se il nuovo Governo abbia inten-
zione di proporre qualche aggiustamento a questo provvedimento o se lo
conferma cosõÁ com'eÁ formulato.

DANESE, sottosegretario di Stato per i trasporti e la navigazione.

Chiedo scusa del ritardo, ma ± come potete immaginare ± in queste ore
siamo sommersi da una serie di urgenze ed emergenze, fra le quali questo
provvedimento, che non abbiamo alcun interesse a rimettere in discus-
sione.

Il disegno di legge, oltre alle misure previste nei primi sette articoli,
prevede una serie di disposizioni urgenti per quanto riguarda la Guardia di
finanza, l'organico del Corpo delle capitanerie di porto e altri aspetti che eÁ
utile approvare velocemente.

Informo la Commissione che la delega per la navigazione, la marina
mercantile e cioÁ che riguarda il mare l'ha tenuta il Ministro; quindi mi
auguro che su questa materia avrete spesso occasione di avere a che
fare col Ministro stesso. Tuttavia seguiroÁ questa materia, oltre che quella
riguardante il trasporto aereo, anche presso il CIPE e presso le Commis-
sioni parlamentari; pertanto per quanto mi riguarda ci rivedremo spesso
per esaminare questi aspetti.

Approfitto di questa prima occasione di incontro per rendere noto che
saroÁ io a seguire da vicino il trasporto aereo, gli aeroporti e tutta la parte
riguardante l'organizzazione dell'aviazione civile, la messa in funzione
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dell'ENAC, la definizione del contratto di programma e del contratto di
servizio dell'ENAV, noncheÁ gli aspetti legati alla modifica della situa-
zione esistente in materia di permessi e autorizzazioni alle compagnie ae-
ree. C'eÁ la volontaÁ politica, precisata anche dal Ministro, che nell'ambito
degli obiettivi dei 100 giorni si proceda verso una progressiva liberalizza-
zione del mercato. Questo ci porteraÁ anche a definire una serie di proce-
dure diverse da quelle seguite finora, e di cioÁ discuteremo approfondita-
mente nelle prossime settimane.

Posso dire fin d'ora che esistono delle urgenze. Abbiamo in ballo
l'approvazione del provvedimento sull'Agenzia per la sicurezza del
volo, in ottemperanza ad una direttiva comunitaria; questo imporraÁ l'isti-
tuzione di un nuovo ente, di una AutoritaÁ alle dipendenze della Presidenza
del Consiglio.

TERRACINI. Un'Authority non si nega a nessuno.

DANESE, sottosegretario di Stato per i trasporti e la navigazione.
La ComunitaÁ europea ce la chiede dal 1986; siamo buoni ultimi, ma oc-
corre vegliare affincheÁ nasca veramente con caratteristiche di indipen-
denza.

Esiste un grosso problema che riguarda la trasformazione della Dire-
zione generale dell'aviazione civile in un ente nazionale autonomo. Sapete
che con molta fatica eÁ stato nominato il consiglio di amministrazione po-
che ore prima che cambiasse la compagine governativa, questo significa
che si dovraÁ cambiare lo stato e tutti gli aspetti operativi di questo ente.
Ci saraÁ una fase di transizione nella quale l'ente tenderaÁ ad essere l'inter-
locutore, ma di fatto lo saraÁ la Direzione interna del Ministero.

Per quanto riguarda l'ENAV vi sono tutta una serie di innovazioni
tecnologiche da mettere a fuoco,con degli ingentissimi investimenti che
l'ENAV stessa si appresta a sviluppare e che devono essere realizzati an-
che in base alla vigilanza concreta che questi programmi non abbiano ca-
rattere di obsolescenza rispetto a quelli europei di navigazione e di con-
trollo del traffico aereo satellitare. Ma torneremo su questo.

C'eÁ un altro aspetto importante che credo abbia molta urgenza, cioeÁ
la smobilitazione delle forze di polizia dagli aeroporti. CosõÁ come avviene
in tutti gli aeroporti del mondo, bisogna distogliere le forze di polizia da
una serie di servizi interni agli scali sostituendole con corpi di vigilanza
privati, a prezzi concorrenziali. In tal modo, per esempio, solo per l'aero-
porto di Fiumicino si possono recuperare circa 500 uomini per le attivitaÁ
proprie di polizia, assicurando certamente la funzione di sicurezza da parte
delle societaÁ private all'interno degli aeroporti. Si tratta di posti di lavoro
in piuÁ ma anche di azioni e funzioni innovative. Da questo punto di vista,
o decidiamo di approvare in tempi rapidi il provvedimento (che eÁ in fase
di concerto con il Ministero dell'interno) o saremo costretti a rinviare l'o-
perazione a dopo il flusso del Giubileo. EÁ un altro aspetto che valuteremo
nelle prossime settimane.

Senato della Repubblica XIII Legislatura± 3 ±

8ã Commissione 63ë Resoconto Sten. (3 novembre 1998)



Per quanto riguarda il disegno di legge n. 3523, sono ben felice che
non vi siano osservazioni e che venga mantenuta la volontaÁ di approvarlo.
Del resto, per me sarebbe assolutamente inutile ripetere argomenti che
avete giaÁ approfondito in varie circostanze.

PRESIDENTE. Ringrazio il sottosegetario Danese per averci antici-
pato le linee dell'attivitaÁ del Ministero. In proposito avremo anche la pos-
sibilitaÁ di svolgere una discussione quando terremo l'audizione del Mini-
stro.

Per quanto riguarda il provvedimento in esame, entreremo nel merito
quando affronteremo gli articoli e gli eventuali emendamenti. Propongo di
fissare per le ore 18 di giovedõÁ 5 novembre il termine per la presentazione
degli emendamenti.

PoicheÁ non vi sono osservazioni, cosõÁ resta stabilito.
Rinvio il seguito della discussione del disegno di legge n. 3523 ad

altra seduta.

I lavori terminano alle ore 15,45.

SERVIZIO DELLE COMMISSIONI PARLAMENTARI
Il Consigliere parlamentare dell'Ufficio centrale e dei resoconti stenografici

Dott. GIANCARLO STAFFA

Senato della Repubblica XIII Legislatura± 4 ±

8ã Commissione 63ë Resoconto Sten. (3 novembre 1998)


